

Gagner la bataille des idées contre l'extrême droite



Juste avant les congés d'été 2024, le pays a traversé une de ses plus graves crises politiques. A la suite des résultats des élections européennes où le Rassemblement National, est arrivé en tête, le président de la République a annoncé la dissolution de l'Assemblée nationale.

Après une campagne des législatives éclair et intense, la gauche, sous la bannière du Nouveau Front Populaire, a évité un désastre.

Pourtant, même si l'extrême droite n'a pas conquis le pouvoir, la dynamique de fond en France n'en reste pas moins inquiétante. Rester dans l'opposition pourrait favoriser le Rassemblement National à l'horizon 2027, et les exemples ailleurs dans le monde ne sont pas rassurants.

L'action de la CGT n'est pas terminée, plus que jamais nous devons lutter contre l'extrême droite en mettant en avant nos valeurs de solidarité, de justice sociale, d'humanisme et de défense des droits des travailleurs !

Pour cela, proposons des formations spécifiques pour les adhérents sur les dangers de l'extrême droite, l'histoire des luttes sociales, et les valeurs de solidarité et d'internationalisme.

Organisons des ateliers et des débats pour déconstruire le programme social de l'extrême droite et promouvoir une culture de la tolérance et de la diversité.

Utilisons les supports de communication de la CGT (tracts, vidéos, réseaux sociaux...) pour diffuser des analyses critiques des discours de l'extrême droite et mettre en avant les alternatives progressistes.

Nous devons promouvoir une vision de la société basée sur la solidarité entre travailleurs de toutes origines et la défense des services publics comme piliers de l'égalité.

La défense des droits des travailleurs est politique

Un syndicat ne se limite pas seulement à négocier des salaires ou à faire appliquer de bonnes conditions de travail. **La défense des droits des travailleurs implique nécessairement de s'opposer aux politiques qui menacent ces droits.**

Les décisions politiques affectent directement notre quotidien : législation du travail, protection sociale, services publics. Ignorer cet aspect reviendrait à renoncer à notre mission première.

La CGT porteuse de la transformation sociale

Nos valeurs de solidarité, de justice sociale et d'égalité sont fondamentalement politiques. Elles s'opposent à l'exclusion, à la division, et aux discriminations prônées par l'extrême droite. Défendre ces valeurs, c'est s'engager politiquement.

Le Rassemblement National est antisyndical, il attaque les syndicats, en particulier la CGT, il cherche à diviser les travailleurs et propose des politiques qui nuisent aux conditions de travail et aux droits sociaux.

En tant que syndicat, nous avons la responsabilité de combattre ces attaques pour protéger les travailleurs.

L'histoire des luttes syndicales

L'histoire montre que la CGT a toujours joué un rôle politique. Les grandes avancées sociales ont souvent été le résultat de luttes syndicales et politiques conjointes. Renoncer à cet aspect, c'est trahir notre héritage et nos conquêtes.

Il nous faut continuer à agir pour l'intérêt général des travailleurs, qui inclut la lutte contre toute forme d'oppression et d'injustice. Cela nécessite de s'opposer activement aux idéologies et aux politiques qui divisent et affaiblissent les travailleurs.

Un syndicat engagé comme la CGT ne peut ignorer le contexte politique. Notre devoir est de défendre les droits des travailleurs, de promouvoir la justice sociale, et de lutter contre les idéologies qui menacent ces principes. S'opposer à l'extrême droite est une extension naturelle de notre combat pour un projet d'une société plus juste et égalitaire.

Lire les fiches :

RN: Double langage, faux visage

